

令和6年度 盛岡市子ども未来基金助成事業活動報告書（6-9月分）

事業名	地域と親子でセラピーファーム
事業者名	エスクル岩手
<p>事業の実績 （日時・場所、参加者、内容、参加者の様子など）</p>	<p>1. 畑開き【矢巾】          日時・場所：6月15日 10：00～12：00 矢巾セラピーファーム          参加者：親子6名（2世帯）、地域の方1名、講師1名 計8名          内容：区画の割り当て、草取り、タネ撒き          参加者の様子：          地域の方々が事前に耕運機で耕してくれていたため草取り少なく、区画決めからすることが出来てスムーズでした。レタス2種類といんげん、じゃがいもなどの種まきをしてみんな種の小ささや葉物は水やりを欠かすとすぐにダメになってしまうことを学びました。矢巾利用者から南仙北へ移った世帯が3世帯いたので利用者が少なくなったため募集活動を継続して行う。</p>  <p>2. 畑開き【南仙北】          日時・場所：6月16日 10：00～14：00 南仙北セラピーファーム          参加者：親子14名（7世帯）、地域の方2名、講師1名 計17名          内容：区画の割り当て、草取り、タネ撒き          参加者の様子：          初めて草取りをするというお子さんも居て、地域の方々に伺いながらきばきと動いてくれていた。根が太く立派過ぎる雑草に皆驚きながら作業。またテントウムシの成虫ではなく幼虫を観察する時間などもできて学びになった。          じゃがいも、大根やナスの種まきを行ったがそれだけではつまらないだろうと講師の方が事前に蒔いてくれていた二十日大根やレタスの収穫もでき、皆さんご自宅用に持ち帰ることができた。</p>  <p>2. セラピーファーム収穫物の配布          日時・場所：7月21日 11：00～16：00 盛岡駅西口夕照公園          参加者：親子63名（30世帯）、地域の方2名、講師1名 計66名          内容：7/20に3世帯&amp;講師で収穫した野菜を7/21親子食堂で開催した夏祭りにて</p>

ひとり親家庭に配布、セラピーファームの周知活動。

参加者の様子：

気温が35℃と高すぎたため少人数での収穫となったが21日当日は沢山の方々に野菜の配布とセラピーファームを知って頂くことができた。それが周知活動となり8月からのファーム利用者が3世帯増えた。地域の方から寄付頂いたきゅうりを一本漬けにして夏祭り参加の皆さんにお振舞いした。



### 3. バジルの栽培と収穫、販促活動

日時・場所：7月～随時 矢巾セラピーファーム

参加者：地域の方2名、講師1名

内容：バジルの収穫、ご家庭へ無料配布や飲食店さんへ営業

参加者の様子：無料配布世帯は12世帯

土壌が適しているようで矢巾ファームにてバジルの栽培が順調でした。そのため各ご家庭に無料配布、調理して頂き皆で調理方法を共有しました。節約レシピの共有にもなりました。

また飲食店さんへ来シーズンからの利用促進をすることができたためファームで育てた野菜を販売できるように販促活動継続していく予定です。



### 4. ジャがいも掘り体験会、ハックルベリー苗の植え付け

日時・場所：8月25日 10：00～13：00 南仙北セラピーファーム

参加者：親子10名（5世帯）、地域の方2名、講師1名 計13名

内容：ジャがいもの収穫体験、ハックルベリーの苗を共用部分に植え付け

参加者の様子：

ジャがいもを傷つけないようにスコップなどの扱い方の説明を受けてから収穫をした。親子共に宝探しの様で楽しいといいながら沢山収穫できた。思っていた以上に沢山出来ていたので皆さん驚いていた。各自持ち帰り自宅にて食す。

また7月に周知活動をした際につながりができた、山岸の団体様からハックルベリーの苗を無料で譲り受けることができた。苗を共用部分に植え付け11月まで皆で

育て、収穫後はジャム作りの会を開催することとした。

ハuckleベリーについて知識が無かったため譲り受けた団体様から生では食べられないことや支柱の必要性などを伺った。横のつながりができ、新たな学びとなった。



#### 5. ジャがいも収穫体験&流しそうめんの会

日時・場所：9月15日 10：00～14：00 矢巾セラピーファーム、古館

参加者：親子14名（7世帯）、地域の方2名、講師1名 計17名

内容：矢巾セラピーファームにてじゃがいもの収穫体験後、古館の施設に移動して流しそうめんの会を開催しました

参加者の様子：

子どもが小さいからと参加を不安視されていた方も途中解散でも良いですよとお伝えいたところ初参加となりました。土を掘る、土に触ることも全てが（子ども達にとって）新鮮だったと素敵な感想を頂きました。沢山掘り、お土産として頂きました。

午後からは流しそうめんを本物の竹で実施しました。夢中に食べ、工夫して流すなど楽しい時間になりました。寄付頂いたスイカでスイカ割りも開催。皆で笑い、世代を越えた交流の場となりました。



<p>事業の評価 (アンケートなどの結果, 良かった点, 課題など)</p>	<p><b>【良かった点】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・世代を越えた交流が毎月開催できている。</li> <li>・毎月収穫物があるように工夫して作付けできたため、参加者に毎月お土産を持たすことができている。それにより毎月飽きずに畑に来れている。</li> <li>・収穫祭や流しそうめんなどのイベントも合わせて開催することにより新規の参加者が増え、ご家庭で何が求められているか直接意見を聞ける機会となっている。</li> </ul> <p><b>【課題】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・周知方法、SNS中心の周知になっているためSNS等を使用できていない方には情報が届いていない。</li> <li>・矢巾と南仙北で同時期に同じ収穫をするため、スタッフの負担が大きい。日程が重なる。</li> <li>・気候により収穫日を変更することになるため特に雨季の開催、計画が難しい。</li> </ul>
<p>その他 (特記事項等)</p>	<p><b>【今後の予定】</b></p> <p>11月 さつまいもの収穫</p> <p>11月30日 ハックルベリーの収穫とジャム作り 新規の参加者も募集します <a href="https://skuru.site/">https://skuru.site/</a></p> <p>12月 畑じまい&amp;収穫物で調理実習、お手伝い頂いた地域の方へお礼の会</p> <p>1月 収穫物でお弁当作り&amp;お振舞い</p> <p>2月、3月 定例活動はお休みし次年度の作付け計画と工具の手入れ、入れ替え等</p>